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La croix de Christ et la gloire des hommes 
Deux royaumes comparés 
~ MATTHIEU 20.17-28 ~ 

Série Matthieu #138, Pascal Denault, 23 juin 2019 

INTRODUCTION 

 Depuis que Jésus annoncé croix (ch.16-17) = série revirements compréhension disciples :  
o Pas le Messie qu’ils pensent (Mt 16.21-23) 
o Récompenses dans royaume : pas mérite, mais grâce (Mt 20.1-16) 
o Il faut s’abaisser pour s’élever (Mt 20.20-28) 

 Le fondement de ces revirements : Jésus = Sauveur souffrant (Mt 20.17-19) 

LECTURE DU TEXTE ET PRIÈRE D’INTRODUCTION 

Matthieu 20.17–28 17 Pendant que Jésus montait à Jérusalem, il prit à part les douze disciples, et il leur dit en 

chemin: 18 Voici, nous montons à Jérusalem, et le Fils de l’homme sera livré aux principaux sacrificateurs et aux 

scribes. Ils le condamneront à mort, 19 et ils le livreront aux païens, pour qu’ils se moquent de lui, le battent de 

verges, et le crucifient; et le troisième jour il ressuscitera. 20 Alors la mère des fils de Zébédée s’approcha de 

Jésus avec ses fils, et se prosterna, pour lui faire une demande. 21 Il lui dit: Que veux-tu? Ordonne, lui dit-elle, 

que mes deux fils, que voici, soient assis, dans ton royaume, l’un à ta droite et l’autre à ta gauche. 22 Jésus 

répondit: Vous ne savez ce que vous demandez. Pouvez-vous boire la coupe que je dois boire? Nous le 

pouvons, dirent-ils. 23 Et il leur répondit: Il est vrai que vous boirez ma coupe; mais pour ce qui est d’être assis 

à ma droite et à ma gauche, cela ne dépend pas de moi, et ne sera donné qu’à ceux à qui mon Père l’a réservé. 
24 Les dix, ayant entendu cela, furent indignés contre les deux frères. 25 Jésus les appela, et dit: Vous savez que 

les chefs des nations les tyrannisent, et que les grands les asservissent. 26 Il n’en sera pas de même au milieu de 

vous. Mais quiconque veut être grand parmi vous, qu’il soit votre serviteur; 27 et quiconque veut être le premier 

parmi vous, qu’il soit votre esclave. 28 C’est ainsi que le Fils de l’homme est venu, non pour être servi, mais 

pour servir et donner sa vie comme la rançon de beaucoup.  

A. LA CROIX DE CHRIST 

 En route vers Jérusalem (depuis fin ministère Galilée… Jésus prépare disciple à la croix…) 

 Savaient que territoire ennemi Mc 10.32 : Les disciples étaient troublés, et le suivaient avec crainte 

 Jésus prend les 12 à part et leur annonce ouvertement ce qui s’en vient 
o Plusieurs prophéties de la mort de Christ dans l’Écriture :  

Luc 18.31 : Tout ce qui a été écrit par les prophètes au sujet du Fils de l’homme s’accomplira. 

o Jésus est celui qui annonce le plus clairement sa propre mort (prêche Jésus-Christ crucifié) 
Jean Calvin (1509-1564) En prédisant ce qui arriverait, non seulement il les fortifie, afin qu'ils ne cèdent pas 

lorsqu'ils seront surpris par une calamité survenue soudainement, mais il affronte le scandale de la croix en 

prouvant sa Divinité, afin qu'ils ne perdent pas courage devant son abaissement, si court soit-il, car s'ils sont 

convaincus qu'il est Fils de Dieu, ils seront convaincus qu'il sera victorieux même sur la mort. 

o Jésus fait face au scandale de la croix… Jésus fait face à la croix!! (nous fuyons, pas lui) 
Mt 20.18-19 18 Voici, nous montons à Jérusalem, et le Fils de l’homme sera livré aux principaux sacrificateurs et 

aux scribes. Ils le condamneront à mort, 19 et ils le livreront aux païens, pour qu’ils se moquent de lui, le battent 

de verges, et le crucifient; et le troisième jour il ressuscitera. 

 Cette description = table des matières du reste Évangile Matthieu :  

VOICI, NOUS MONTONS A JERUSALEM (MT 21) 
 Entrée à Jérusalem avec triomphe (disciples oublierons prédictions mort) 

 Accueil de courte durée… 
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LE FILS DE L’HOMME SERA LIVRE AUX PRINCIPAUX SACRIFICATEURS ET AUX SCRIBES (MT 26) 
 Plusieurs confrontations avec chefs religieux (Mt 22-23) 

 Depuis longtemps adversaires cherchent moyen faire mourir Jésus (Mt 12.14)…  

 Cette fois son heure est venue :  
Matthieu 26.1–5 1 Lorsque Jésus eut achevé tous ces discours, il dit à ses disciples: 2 Vous savez que la Pâque a 

lieu dans deux jours, et que le Fils de l’homme sera livré pour être crucifié. 3 Alors les principaux sacrificateurs et les 

anciens du peuple se réunirent dans la cour du souverain sacrificateur, appelé Caïphe; 4 et ils délibérèrent sur les 

moyens d’arrêter Jésus par ruse, et de le faire mourir. 5 Mais ils dirent: Que ce ne soit pas pendant la fête, afin 

qu’il n’y ait pas de tumulte parmi le peuple.  

 Notez le passif du verbe livré… Mystérieuse harmonie agence humaine/divine 
o Les hommes complotent, cherchent moyen secret… 
o Judas leur livrera contre une somme d’argent 
o Mais il s’agit aussi d’un passif théologique… 

Actes 2.23 Cet homme, livré selon le dessein arrêté et selon la prescience de Dieu, vous l’avez crucifié, vous 

l’avez fait mourir par la main des impies.  

o Livré dans le but de mourir 

ILS LE CONDAMNERONT A MORT (MT 26) 
 Jésus condamné mort par chefs religieux (contexte hautement significatif comprendre mort Christ) 

 La mort de Christ interprétée lumière AT, sacrifices, Temple… 
Jean 11.47–52 47 Alors les principaux sacrificateurs et les pharisiens assemblèrent le sanhédrin, et dirent: Que 

ferons-nous? Car cet homme fait beaucoup de miracles. 48 Si nous le laissons faire, tous croiront en lui, et les 

Romains viendront détruire et notre ville et notre nation. 49 L’un d’eux, Caïphe, qui était souverain sacrificateur 

cette année-là, leur dit: Vous n’y comprenez rien; 50 vous ne réfléchissez pas qu’il est dans votre intérêt qu’un 

seul homme meure pour le peuple, et que la nation entière ne périsse pas. 51 Or, il ne dit pas cela de lui-même; 

mais étant souverain sacrificateur cette année-là, il prophétisa que Jésus devait mourir pour la nation. 52 Et ce 

n’était pas pour la nation seulement; c’était aussi afin de réunir en un seul corps les enfants de Dieu dispersés.  

 Jésus est mort comme un substitut à la place du peuple de Dieu!  

 Verset 28 : … « donner sa vie comme la RANÇON de beaucoup » (λύτρον) 

 Mission annoncée dès début évangile :  
Matthieu 1.21 elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus; c’est lui qui sauvera son peuple de ses péchés.  

 Révèle maintenant comment sauvera peuple de ses péchés : PAR SA MORT! 

ILS LE LIVRERONT AUX PAÏENS (MT 27) 
 Juifs ne pouvaient pas officiellement exécuter peine capitale (Jn 18.31) 

 Besoin des païens pour exécution légale (2e procès) 

 Mais aussi pcq païens sont concernés par sa mort… 

POUR QU’ILS SE MOQUENT DE LUI, LE BATTENT DE VERGES, ET LE CRUCIFIENT (MT 27) 
 Trois verbes qui décrivent la descente aux enfers de Christ 
Charles Spurgeon (1834-1892) Le Seigneur trace avec précision la ligne des événements. Il n'omet aucun détail 

honteux. Il dit qu'il serait livré aux Romains, "pour être moqué, flagellé, et crucifié". Voici trois épées tranchantes 

qui rivalisent de cruauté. Nos cœurs doivent fondre en pensant à ce triple chagrin : méprisé, frappé, tué. 

 Certains limitent souffrance Jésus événement historique sans voir événement eschatologique… :  
Galates 3.13 Christ nous a rachetés de la malédiction de la loi, étant devenu malédiction pour nous — car il est 

écrit: Maudit est quiconque est pendu au bois [pas une simple crucifixion, mais malédiction divine]  

 Jésus ne s’arrête pas là… 

ET LE TROISIEME JOUR IL RESSUSCITERA (MT 28) 
 Si Christ n’est pas ressuscité, sa mort ne sert à rien (1 Co 15.14-19) 
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 Jésus annonce qu’il vaincra la mort 

 C’est le début du salut final annoncé par Ésaïe :  
Ésaïe 25.8–9 8 Il engloutit la mort pour toujours; Le Seigneur, l’Eternel, essuie les larmes de tous les visages, Il 

fait disparaître de toute la terre l’opprobre de son peuple; Car l’Eternel a parlé. 9 En ce jour l’on dira: Voici, 

c’est notre Dieu, en qui nous avons confiance, Et c’est lui qui nous sauve; C’est l’Eternel, en qui nous avons 

confiance; Soyons dans l’allégresse, et réjouissons-nous de son salut!  

 La mort de la mort dans la mort de Christ ! La vie éternelle dans sa résurrection ! 

 Voilà pourquoi Paul se glorifiait de la croix de Jésus :  
Galates 6.14 Pour ce qui me concerne, loin de moi la pensée de me glorifier d’autre chose que de la croix de 

notre Seigneur Jésus-Christ, par qui le monde est crucifié pour moi, comme je le suis pour le monde!  

B. LA GLOIRE DES HOMMES 

 Alors qu’il annonce ses souffrances… Les disciples :  
Luc 18.34 Mais ils ne comprirent rien à cela; c’était pour eux un langage caché, des paroles dont ils ne 

saisissaient pas le sens. 

 Pourquoi?  
o Pas un manque de clarté… Vrai que l’illumination S-E encore restreinte… 
o Cause plus humaine : avaient les yeux sur leur propre gloire :  

Mt 20.20 Alors [à cet instant] la mère des fils de Zébédée s’approcha de Jésus avec ses fils… 

 Les fils sont derrière cette demande de leur mère… C’est à eux que Jésus répond au v.22 
Charles Spurgeon (1834-1892) Tandis que la pensée de Jésus était absorbée par son humiliation et sa mort, 

ses disciples pensaient à leur propre élévation et honneur. Hélas, pauvre nature humaine !  

 Rien de nouveau sous le soleil : l’inquiétude propre vie nous détourne croix! 

 Qu’est-ce qui arrive lorsque sommes préoccupés par nous-mêmes et non par Seigneur? 

 Des disputes! 
Mt 20.24 Les dix, ayant entendu cela, furent indignés contre les deux frères. 

 Ils avaient la même ambition pour eux-mêmes !  

 Voilà ce qui arrive lorsqu’on veut être élevé…  

 Jésus voit discorde causée par orgueil disciples… Il intervient :  
Mt 20.25-28 25 Jésus les appela, et dit: Vous savez que les chefs des nations les tyrannisent, et que les grands les 

asservissent. 26 Il n’en sera pas de même au milieu de vous. Mais quiconque veut être grand parmi vous, qu’il 

soit votre serviteur; 27 et quiconque veut être le premier parmi vous, qu’il soit votre esclave.  

 Comparaison deux royaumes :  
o Monde : chefs tyrannisent, grands asservissent… hommes rivalité… 
o Église : (1) Il n’en sera pas ainsi… (2) Vous voulez être grands ? Abaissez-vous ! 

(Principe : premier  dernier) 
Charles Spurgeon (1834-1892) Plus nous nous sommes abaissés, plus nous nous sommes élevés. Dans ce 

genre de rivalité, nous sommes autorisés à exceller sans risquer de provoquer l'indignation des frères. 

 Rivaliser d’humilité… S’abaisser, servir, s’humilier… 

 L’Église ne ressemble pas à ça ! Pas différente du monde… (cynisme compréhensible) 

 L’Église devrait ressembler à ça !  

 Jésus ne donne pas beaux principes théoriques… Jésus décrit fondement historique Église : 
Mt 20.28 C’est ainsi que le Fils de l’homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie 

comme la rançon de beaucoup 

 Royaume de Christ pas un idéal théorique, mais une réalité ontologique (Sans Jésus Église = Monde) 

 Royaume = pas premièrement serviteurs de Christ… Mais servis par Christ… Réponse ensuite… 
1 Jean 4.9-11  



 

 

QUESTIONS POUR LES ENFANTS 
 
Nom : _______________________________ Date : _________________________ 
 
Titre : __________________________________________________________________ 
 
Passage de la Bible : ________________________________________________________ 
 
1. De quoi parle ce message? 
 
________________________________________________________________________

________________________________________________________________________ 

 

2. Quels sont les principaux points du message?  

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________ 

 

 
3. Pourquoi Jésus annonce-t-il qu’il souffrira et mourra en allant à Jérusalem? 

a. Jésus sait d’avance que les hommes n’accepteront pas son message et le tueront. 

b. Jésus est venu dans le monde dans le but de donner sa vie en rançon pour les hommes. 

c. Jésus voulait mourir afin de nous donner un exemple à suivre. 
 

4. Vrai ou Faux? 

o Jésus est le premier prophète à annoncer la mort du Messie.    Vrai Faux 

o Jésus a été livré par les hommes et par Dieu.      Vrai Faux 

o La mort de Jésus n’était pas une simple crucifixion, mais une malédiction divine. Vrai Faux 

o Les disciples ne comprenaient pas parce que Jésus ne parlait pas clairement.  Vrai Faux 

o Sans Jésus l’Église serait exactement comme les autres royaumes de ce monde.  Vrai Faux 
 

5. Pourquoi et en quoi le royaume de Christ est-il unique? 
 
________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________  



 

 

QUESTIONS ET NOTES POUR LES ADULTES 

La croix de Christ et la gloire des hommes – Mt 20.17-28 
 

1. Comment ce passage s’insère-t-il entre ce qui précède et ce qui suit? 

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________ 

2. Que signifie chaque événement que Jésus annonce à ses disciples? 

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________ 

3. Pourquoi les disciples ne comprennent-ils pas ce que Jésus leur annonce? 

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________ 

4. Pourquoi devons-nous penser que l’Église sera un royaume différent de ce monde? 

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________  



 

 

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________  
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Notes d’étude et de lecture 

REMARQUES 

 Ce que les récits parallèles nous apprennent de plus :  
o Mc 10.32 : Les disciples étaient troublés, et le suivaient avec crainte 
o Mc 10.34 : cracheront sur lui… Lc 18.32 : on crachera sur lui 
o Lc 18.31 : tout ce qui a été écrit par les prophètes au sujet du Fils de l’homme 

s’accomplira. 
o Lc 18.34 : Mais ils ne comprirent rien à cela; c’était pour eux un langage caché, des 

paroles dont ils ne saisissaient pas le sens. 
v.17 

 Depuis qu’il s’est révélé comme Messie, Jésus se dirige vers Jérusalem pour aller 
souffrir… il n’est pas le Messie attendu dans les conceptions populaires. 

v.18-19 

 Les versets 18-19 servent de table des matières pour la suite du récit… 
o Arrivée à Jérusalem 
o Livré aux principaux sacrificateurs et scribes 
o Condamnation à mort 
o Livreront aux païens  
o Païens se moqueront, le battront de verges et le crucifieront 
o Ressuscitera 

 Battre (μαστιγόω) BDAG : to beat with a whip or lash, whip, flog, scourge 
v.20 

 Alors (τότε) pendant que Jésus annonce sa souffrance, on lui demande des places 
d’honneur…  

v.21 

 Ordonne (εἶπον), verbe lego dans une forme impérative… 

 Dans ton « royaume » (βασιλεία) : pouvoir royal, autorité pour gouverner 
v.22 

 Jésus ne répond pas à la mère, mais aux fils (la demande venait des fils qui passaient par 
leur mère).  

v.24 

 Les dix sont irrités car ils avaient la même ambition que Jacques et Jean 

 Jésus apaise la dispute par un autre enseignement sur la nature du royaume et de sa 
mission aux v.25-28 
 

COMMENTAIRES BIBLIQUES 
JIM BUTLER 

 Comment se passage s’insère dans le contexte immédiat et large :  
This the third formal announcement concerning Jesus’ death (cf. 16:21; 17:22-23; and the informal one in 

17:12). The first two took place in Galilee, and here, in Judea as they are traveling to Jerusalem. This one 

provides a “table of contents” for the rest of Matthew: the entrance into Jerusalem (ch.21), the betrayal and 

arrest (ch.26), the trial before the Jews and then the Gentiles (chs.26-27), the mocking, scourging, and 

crucifixion (ch.27), and the resurrection (ch.28). This announcement connects with the preceding and following 

contexts: the pride condemned by the parable in 20:1-16 and the ambition condemned in 20:20-28 center on 
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the reality of the sufferings of Christ. As well, the disciples who are looking for rewards (19:28; 20:21) and 

hence desiring to be first, are told that Christ will become last via His suffering and death. 

 La nécessité et la determination pour aller à Jérusalem :  
The Necessity (ajnabaivnwn; cf. 16:21, “He must [dei:] go to Jerusalem…” cf. Lk 9:51, “He steadfastly set His 

face to go to Jerusalem  

 Livré… passif théologique 
The passive verb points to the theological reality: He was delivered by the Father (cf. Is 53:10; Acts 2:23).  

 Les hommes complotèrent sa mort : Mt 9:34; 12:14, 24; 26:3-5 

 Deux sortes de flagellation :  
(there were most likely two scourgings – one to try and appease the crowd and the second, that which always 

accompanied crucifixion (which was especially brutal)  

  

JOHN GILL 

 Pkoi il doit aller à Jérusalem pour souffrir et mourir :  
because the great Sanhedrin only sat at Jerusalem, to whom it belonged to try and judge a prophet; and if found 

false, to condemn him, and put him to death; the rule is this…Not but that prophets sometimes perished 

elsewhere, as John the Baptist in Galilee; but not according to a judicial process, in which way Christ the 

prophet was to be cut off  

JEAN CALVIN 

 Tout en annonçant sa mort, il fortifie ses disciples de deux façons :  
He therefore exhorts them to steadiness, that they may not immediately yield to temptation. Now there are two 

methods by which he confirms them; for, by foretelling what would happen, he not only fortifies them, that 

they may not give way, when a calamity, which has arisen suddenly and contrary to expectation, takes them by 

surprise, but meets the offence of the cross by a proof of his, Divinity, that they may not lose courage at 

beholding his short abasement, when they are convinced that he is the Son of God, and therefore  will be 

victorious over death. The second method of confirmation is taken from his approaching resurrection. 

 L’Esprit lui donne la capacité de faire face à la croix 
For why does he, without any constraint, march forward to suffer a shocking murder, but because the 

invincible power of the Spirit enabled him to subdue fear, and raised him above all human feelings? 

J.C. RYLE 

 Le plus grand courage et amour : 
He saw Calvary in the distance all his life through, and yet walked calmly up to it, without turning to the right 

hand or to the left. Surely there never was sorrow like unto his sorrow, or love like his love.  

R.T. FRANCE 

 Livré aux païens = rejet par Israël 
The specific mention this time of the involvement of Gentiles adds a new note of rejection and humiliation, 

with the Jewish Messiah subjected to the shame of Gentile mockery  

 Jésus est plus spécifique cette fois 
Previous predictions have spoken in more general terms of Jesus’ ‘being killed,’ but now that the Romans have 

been explicitly brought into the scene the means of execution can be specified as crucifixion…The careful 

reader will not be surprised, since Jesus has already called his disciples to ‘carry their cross’ after him in 10:38; 

16:24.  

CARSON 

 La flagellation chez les romains 
In this last form (verberatio), the victim was stripped and tied to a post, and then beaten by several torturers 

(soldiers in the Roman provinces) until they were exhausted, or their commanding officer called them off. For 
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victims who, like Jesus, were neither Roman citizens nor soldiers, the favored instrument was a whip whose 

leather thongs were fitted with pieces of bone or lead or other metal. The beatings were so savage that the 

victims sometimes died. Eyewitness records report that such brutal scourgings could leave victims with their 

bones and entrails exposed.  

SPURGEON 

 Jésus n’a reçu aucun soutien des disciples 
Possibly, in this, his human soul was seeking fellowship; but how little of it he found among his feeble 

followers! Lord, when thou dost take me apart, prepare me for full communion, lest I miss a golden 

opportunity! 

 Jésus prophétise en détail ce qui l’attend 
How accurately the Lord traces the line of action! He omits none of the shameful details. He says that they 

would deliver him to the Romans, “to mock, and to scourge, and to crucify him.” Here were three sharp swords: one 

scarcely knows which had the keenest edge. Our hearts ought to melt as we think of this threefold sorrow: 

scorn, cruelty, death. Our blessed Master, however, added a word which overpowered the bitterness of the 

death-draught. Here was the bright lining of the black cloud: “The third day he shall rise again.” This poured a 

flood of light on what else had been a sevenfold midnight. 

 L’annonce de la résurrection amène un rayon de lumière sur cette prophétie lugubre : 
This poured a flood of light on what else had been a sevenfold midnight.  

 Il faut se focaliser sur la croix de Christ… 
Did our Lord Jesus dwell on his passion, and should not we? Yes, it should be our life-long theme. They say, in 

this hour of defection: ‘think of his life rather than of his death;’ but we are not to be duped by them. ‘We 

preach Christ crucified.’ ‘God forbid that I should glory, save in the cross of our Lord Jesus Christ 

 Jésus annonce sa mort, les disciples pensent à leur gloire 
While the mind of Jesus was occupied with his humiliation and death, his followers were thinking of their own 

honour and ease. Alas, poor human nature! 

 La mère de Jacques et Jean avait une grande foi… mais 
Great was this woman’s faith in the Lord’s ultimate victory and accession to the throne, since she regards his 

enthronement as so certain, that she prays that her two sons should sit in his courts on his right and left hand. 

 Les fils passent par la mère 
They had asked, through the mother, but they may have asked in greater ignorance than she; and had they 

known what their request included, they might never have presented it 

 Jésus s’en remet entièrement à la volonté du Père et n’interfère pas avec ses plans 
Even Jesus will not interfere with the divine appointment concerning his kingdom. As a friend, he may not be 

solicited to use a supposed private influence to alter the arrangements of infinite wisdom. Eternal purposes are 

not to be changed at the request of ill-advised disciples. 

 Les autres disciples furent irrités car ils avaient la même ambition :  
Unanimously they were angry with the upstarts. That they were moved with indignation, was a proof that they were 

ambitious themselves, or at least that they were not willing to take the lowest place. Because they were guilty of 

the same fault, they were moved with indignation against the two brethren. 

 Le groupe est divisé, mais Jésus va les réconcilier:  
Here was a sad division in the little camp; how could it be healed? Jesus called them unto him: he personally dealt 

with this rising evil, and bade the twelve come aside, and listen to something meant only for their private ear. 

 Il nous est permis de rivaliser dans l’abaissement 
The lower we have stooped, the higher we have risen. In this kind of rivalry we shall be allowed to excel 

without exciting the indignation of the brethren. 

OSBORNE 

 Pkoi Jacques et Jean passent par leur mère:  
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In Mark 10:35 James and John themselves (for “sons of Zebedee,” see 4:21; 10:2) make the request, while 

Matthew has their mother come in a remarkable series of actions involving her sons tagging along, and her 

obeisance (the feminine “prostrating” [προσκυνοῦσα, circumstantial participle]) has only her doing this before 

Jesus. 

It has been common to suppose that Matthew introduced the mother to soften the image of James and John, 

to make them look better by having their mother make the request. But that doesn’t make a lot of sense. For 

one thing, Jesus addresses them directly in v. 22; it seems clear they put their mother up to it. That also makes 

sense with Mark, who omits the mother in order to show directly where the guilt lies (Mark’s style). They have 

probably reasoned, “We have been messing up a lot lately, and Jesus has been exasperated with us, so we 

shouldn’t ask directly. How can Jesus say no to Mom?” 

This is especially true because she is not just their mother; she is likely Jesus’ aunt (named Salome; for her name 

see Matt 27:55; Mark 15:40; for her as sister of Mary, Jesus’ mother, see John 19:25).5 

The grammar of “something from him” [τι ἀπʼ αὐτοῦ] means, “asks for a favor from him.” There may well be 

some reflection of the Canaanite woman in 15:21–25, who prostrated herself before Jesus and asked help for 

her daughter.6 

 

DESCRIPTION ET QUESTIONS 

DIFFUSION EN DIRECT : https://www.unherautdansle.net/sermon-2019-06-23/ 
 
TITRE : #137 La croix de Christ et la gloire des hommes – Deux royaumes comparés – 
Mt 20.17-28 
 
DESCRIPTION : Malgré qu’il leur annonce de manière répétée ses souffrances et sa croix, 
les disciples de Jésus persistent dans leur attente basée sur une théologie de la gloire. Pour 
que leurs pensées et leur ambition puissent changer, ils auront besoin de plus qu’un 
enseignement sur la nature du royaume messianique du Christ ; ils devront voir la 
manifestation de ce royaume. Jésus leur annonce ce qu’ils verront bientôt.  
 
STRUCTURE  
A. La croix de Christ 
B. La gloire des hommes 
 
QUESTIONS  
1. Comment ce passage s’insère-t-il entre ce qui précède et ce qui suit? 
2. Que signifie chaque événement que Jésus annonce à ses disciples? 
3. Pourquoi les disciples ne comprennent-ils pas ce que Jésus leur annonce? 
4. Pourquoi devons-nous penser que l’Église sera un royaume différent de ce monde? 

                                                 
5 Keener, Matthew, 485, says that in the ancient world older women were accorded a special 

respect (Judg 5:7; 14:2) and could make awkward requests men could not (2 Sam 14:11–21; 1 
Kgs 1:11–16). 

6 Davies and Allison, Matthew, 3:87, think there may also be an echo of 1 Kgs 1:15–21, 
where Bathsheba stands before David and to his “What is it you want?” asks for the throne 
for her son Solomon. 


